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Trabajo de respeto, 
diálogo y apertura
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Concluye Enrique 
Alfaro giras por 
el Estado

Cerrará Guadalajara 
el año con más 

de 16 millones de 
visitantes 

El gobernador electo 
de Jalisco, Pablo 

Lemus; el rector de 
la Universidad de 

Guadalajara, Ricardo 
Villanueva y la rectora 

electa, Karla Planter, 
revisaron los proyectos 

a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios
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Un mundo Un mundo 
de libros de libros 

al alcance al alcance 
de todos de todos 

Con España como país 
invitado, arrancó la edición 

número 38 de la Feria 
Internacional del Libro de 

Guadalajara, la reunión 
editorial más importante de 

Iberoamérica.

El Ranking Mitofsky coloca al titular del Ejecutivo jalisciense en el lugar número ocho de los 
mejores gobernadores de México, manteniéndose así en el Top 10 al finalizar su sexenio. Pág. 3
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Enrique Alfaro destaca entre 
los gobernadores de México 
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus
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Comenzó la edición número 38 de 
la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara, la reunión editorial 
más importante de Iberoamérica. 

Este festival cultural, fundado por la 
Universidad de Guadalajara (UdeG), es 
aquel que la literatura es la columna 
vertebral, contando con un programa 
en el que participan autores de todos 
los continentes y diferentes lenguas, 
así como un espacio para la discusión 
académica de los grandes temas que 
cruzan nuestra actualidad. 

Por su parte el rector general 
de la Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva Lomelí, habló de 
la importancia de esta feria para la 
universidad. “La FIL es un acto de amor 
de la Universidad de Guadalajara”. 

Así mismo destacó que luego de más 
de 200 años, la UdeG cuenta ya con la 
primera mujer rectora. 

Destacó también que esta es su 
última feria como rector general lo cual 
notablemente emocionado dijo que 
no será una despedida pues seguirá 
acudiendo a la FIL como lector. 

En esta ocasión, el país invitado es 
España y durante la inauguración, 
Marisol Schulz Manaut, directora 
general de la FIL Guadalajara destacó 
la importancia de tener de nueva 
cuenta como invitado a este país.  

Así mismo recordó la edición del año 
pasado la cual dijo fue la primera sin 
contar con el fundador de esta feria 
Raúl Padilla.  

“Todos nos reunimos aquí para 
iniciar una ceremonia en medio de 
una enorme tristeza por el sensible 

Arrancó la FIL Guadalajara 2024 
con España como país invitado  

La reunión editorial 
más importante de 

Iberoamérica siente la 
falta de su fundador, 

Raúl Padilla
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Cientos de lectores disfrutan de los espacios instalados en la Expo Guadalajara.

22222 Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

En el marco de la inauguración de 
la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara (FIL) 2024, edición 38, que 
tiene como país invitado a España, el 
rector General de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), nombró a José 
Trinidad Padilla López como nuevo 
Presidente de la FIL.  
Villanueva Lomelí resaltó que se trata 
de una de las primeras decisiones 
que toma la rectora General electa, 
Karla Planter, previo al arranque de su 
administración. 
“Dije que mientras fuera rector no 
pensaba nombrar a un presidente de 
la feria del libro como un pequeño 
homenaje a Raúl Padilla”, declaró 
Villanueva Lomelí durante la 
inauguración. 
“Queremos anunciarles que 
romperé mi promesa y el día de 
hoy nombraremos al maestro 
José Trinidad Padilla López como 
Presidente de la Feria Internacional 
del Libro”, añadió. 
Trinidad Padilla López fue el Rector 
número 45 en esta Casa de Estudio 
y se desempeñó en el periodo 
comprendido del 1 de abril de 2001 al 
31 de marzo de 2007.

TRINIDAD 
PADILLA, NUEVO 
PRESIDENTE DE LA 
FIL GUADALAJARA 

fallecimiento en abril de 2023 de nuestro 
fundador y alma de la FIL Raúl Padilla 
López, afirmé que inaugurábamos una 
época, nos tocaba realizar la primera 
FIL con el compromiso de cuidar 
selosamente su legado”.  

Agradeció y reconoció a los escritores 
curadores y organizadores de este 
evento, fundamental el liderazgo -dijo- 
del rector general Ricardo Villanueva 
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3

Pablo Lemus remembró el legado de Raúl Padilla López, fundador de la FIL.
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Se compromete Lemus a fortalecer la FIL 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, asistió a la 
inauguración de la edición número 

38 de la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara, y ahí, durante su 
mensaje, aseguró que este evento, uno 
de los más relevantes de México y a 
nivel internacional, será preservado y 
fortalecido económicamente durante su 
administración.  

“(El patrimonio de la FIL) hay que 
cuidarlo y hay que preservarlo, y durante 
los seis años que me corresponden como 
Gobernador estaré asistiendo a la Feria 
Internacional del Libro, y estaré apoyando”, 
afirmó.     

Anunció además que la propuesta 
presupuestal al Congreso de Jalisco 
contempla el financiamiento constitucional 
establecido para la Universidad de 
Guadalajara, así como apoyos para la 
FIL, el Festival Internacional de Cine de 
Guadalajara (FICG) y Papirolas.   

“Como alcalde de Zapopan y como 
Alcalde de Guadalajara apoyé tanto la 
FIL, el Festival Internacional del Cine (de 
Guadalajara) como el Festival Papirolas. 
Lo mismo haré como Gobernador del 
Estado, para mí, sin duda alguna, estos 
son grandes eventos para Jalisco, entre 
más apoyamos a la cultura mejores 
rendimientos tenemos como sociedad”, 
explicó.   

También destacó la presencia de España 
como país invitado de honor, mencionando 
los lazos históricos y culturales que unen 
a ambas naciones, así como su aporte a la 
literatura y al idioma.   

También felicitó al ganador del Premio 
FIL de Literatura en Lenguas Romances, Mia 
Couto, destacando su discurso como un 
llamado a la unidad y al trabajo conjunto, 
en un contexto político y social complejo.     

Pablo Lemus remembró el legado 
de Raúl Padilla López, fundador de la 
FIL, calificándolo como un visionario 
que posicionó a Guadalajara en el 
mapa cultural del mundo y celebró la 
designación de J. Trinidad Padilla López 
como nuevo Presidente de la Feria 
Internacional del Libro y la continuidad 
de Marisol Schulz Manaut como 
Directora de esta feria del libro.   

FIL 2024   
En la FIL 2024, que se extiende del 

30 de noviembre al 8 de diciembre, se 
llevarán a cabo más de 3 mil actividades 
incluyendo presentaciones de libros, 
conferencias, homenajes y foros de 
discusión que abarcan temas como 
literatura, ciencia, derechos humanos y 
sostenibilidad.   

Por su parte, Enrique Ibarra Pedroza, 
secretario General de Gobierno de Jalisco 
y en representación de Enrique Alfaro 
Ramírez, Gobernador Constitucional de 
Jalisco, destacó la relevancia cultural e 
histórica de este evento, que este año 
tiene a España como país invitado de 

honor.     
Subrayó la importancia de los lazos 

entre México y España, haciendo énfasis 
en el impacto del idioma y el sincretismo 
cultural derivado de estas raíces 
compartidas. 

“Guadalajara y España comparten 
innumerables páginas y episodios 
históricos, desde el legado del Obispo 
Fray Antonio Alcalde hasta el exilio 
español acogido por Lázaro Cárdenas”, 
afirmó.   

Reconoció también la contribución de 
Fray Antonio Alcalde en la fundación de 
la Real Universidad de Guadalajara y su 
compromiso con la educación pública y 
la inclusión social, al abrir escuelas para 
niñas y niños indígenas. 

En su oportunidad, el Rector General 
de la Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva Lomelí, felicitó a Karla 
Planter Pérez, Rectora General Electa, 
quien será la primera mujer en ocupar 
este cargo en 232 años de historia 
de la institución, marcando un hito 
significativo en la representación de las 
mujeres en espacios académicos.   

Lomelí nuevamente,  así como 
reconoció la elección de la rectora 
general electa Karla Planter. 

Durante los nueve días de la Feria, 
el público escucha a sus autores 
preferidos, la industria del libro 
convierte a Guadalajara en su corazón, 
y la ciudad se llena de música, arte, 
cine y teatro del país o región Invitada 
de Honor; que este año es España. 

En ese sentido, el ministro de Cultura 
de España, Ernest Urtasun señaló la 
importancia de la lectura y del libro.  

“Hoy nos convoca en esta ciudad 
de Guadalajara la promesa cumplida 
de los libros, el luminoso hábito de la 
lectura, un hábito rebelde e ireductible 
porque tiene que ver con la humanidad, 
con el poder del pensamiento, con la 
memoria, pero también con el futuro 
tiene que ver con lo que no puede ser 
callado”. 

Durante esta edición el escritor 
mozambiqueño, Mia Couto, recibió el 
Premio FIL de Literatura en Lenguas 
Romances 2024. La mayor reunión del 
mundo editorial en español le espera 
en Guadalajara, del 30 de noviembre al 
8 de diciembre de 2024.

Instalan en FIL módulo temporal para licencias 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Beneficiando a unos 150 
conductores diarios en 
promedio, la Feria Internacional 

del Libro de Guadalajara ((FIL) 
cuenta con un módulo temporal 
para el refrendo de licencias de 
conducir. 

Los interesados en renovar sus 
licencias, podrán acudir al stand 
que se encuentra en el mezzanine 
del pabellón internacional, por el 
ingreso que se encuentra en av. de 
las Rosas, con un horario de atención 
de 10 de la mañana, a 4 de la tarde, 
hasta el 8 de diciembre.   

Informó el gobierno estatal que, 

en este módulo solo se atenderá 
el refrendo de las licencias de 
automovilista, chofer y motociclista, 
mientras que el resto de modalidades, 
deberán refrendarse en alguno de los 
30 módulos ubicados en el estado, de 
los cuales 11 se encuentran en el área 
metropolitana de Guadalajara, y 19 
en municipios fuera de esta.

Los interesados en renovar 
sus licencias, podrán acudir 
al stand.
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el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus
4

Recibe Alfaro al embajador de 
España en México previo a la  FIL

El mandatario estatal 
envío un mensaje de 

solidaridad con el pueblo 
español luego de las 

inundaciones por Dana 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Previo al arranque de la Feria 
Internacional del Libro de 
Guadalajara (FIL), el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, 

recibió en Casa Jalisco a Juan Duarte 
Cuadrado, embajador de España en 
México, el país invitado en este evento 
de literatura. 

“Me da mucho gusto recibir al 
embajador de España en México, mi 
querido amigo Juan, porque el día 
de hoy España es el país invitado 
a la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara. Qué orgullo que 
un país por el que nos unen tantas 
cosas puede estar presente en la 
Feria Internacional del Libro más 
importante de Hispanoamérica. 
Es de verdad un orgullo tenerte 
acá, querido embajador”, expresó 
el mandatario a través de sus redes 
sociales. 

Envío un mensaje de solidaridad 
con el pueblo luego de las 
inundaciones por Dana y agradeció 
por la colaboración que tuvo Jalisco 
con dicho país durante su sexenio.  

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

La reunión se realizó en Casa Jalisco.

El gobernador Enrique Alfaro.
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Termina sexenio entre los mejores gobernadores
Redacción/Quadratín Jalisco

En el lugar número ocho de 
los mejores gobernadores de 
México del Ranking Mitofsky, 

cierra el gobernador Enrique 
Alfaro su administración en 

Jalisco, manteniéndose 
así en el Top 10.

Alfaro es 
calificado por 

encima del promedio nacional de 
aprobación de gobernadores que en 
octubre de 2024 fue de 51.3, teniendo 
él el 52 de porcentaje de mejor 
evaluados. Tan solo por género, en el 
porcentaje de gobernadores hombres 
de México, el mandatario jalisciense 
encabeza el lugar 5 y dentro de la 
escala destinada a gobernadores y 
gobernadoras de México opositores 
al partido en el poder, Jalisco, con 

Enrique Alfaro, está en el lugar 3. 
Esta medición sobre la aprobación 

ciudadana la realiza Mitofsky, que 
es una empresa líder en el campo 
de la investigación de la opinión 
pública; realiza mediciones de 
actitudes, valores y características 
de diversos estratos poblacionales 
con los menores márgenes de error 
posibles, dando mayor validez y 
certeza a sus publicaciones.

Me da mucho 
gusto recibir al 

embajador de España 
en México, mi querido 
amigo Juan, porque el 
día de hoy España es el 
país invitado a la Feria 
Internacional del Libro 
de Guadalajara

Enrique Alfaro 

“Sobre todo, qué bueno que haya esta 
oportunidad de mandar un mensaje de 
cariño, de amistad, de solidaridad con 
el pueblo de España, porque han sido 
días complejos y por supuesto que es 
una buena oportunidad para recordar 
todo lo que nos une. La cooperación 
que hemos tenido durante estos seis 
años con tu país ha sido extraordinaria. 
Hemos podido hacer cosas muy, muy 
importantes”. 

“Y recibirte aquí, ya en el cierre de mi 
gobierno, pues es un gran honor y una 
oportunidad para recordar todo eso”, 
ahondó”.

El embajador le deseó a Enrique 
Alfaro lo mejor en sus nuevos proyectos, 
ahora que termina su sexenio. 

“Muchísimas gracias, Enrique. 
Un placer volver a estar contigo. 
Recordábamos antes que fuiste el 
primer Gobernador al que yo conocí 

hace un poquito más de dos años, 
antes de venir para acá. Siempre, 
siempre amigos de Jalisco, amigos 
de Guadalajara. Y además te deseo 
muchísimos éxitos en tu nueva etapa”.

El mandatario estatal deseó suerte a 
la FIL que arranca de manera oficial este 
sábado. 

“Muchas gracias y mucha suerte. En la 
FIL va a ser un gran evento. Qué bueno 
que podamos decir con mucho cariño y 
de corazón que viva España y que viva 
México”, finalizó Alfaro.

El mandatario estatal deseó suerte a 
la FIL que arranca de manera oficial este 
sábado. 

“Muchas gracias y mucha suerte. En la 
FIL va a ser un gran evento. Qué bueno 
que podamos decir con mucho cariño y 
de corazón que viva España y que viva 
México”, finalizó Alfaro.
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus

Trazan UdeG y diputados 
de Jalisco agenda conjunta
El Rector universitario, Ricardo Villanueva y la Rectora electa, Karla Planter Pérez, 

se reunieron con integrantes de la Mesa Directiva del Congreso del Estado
Redacción/Quadratín Jalisco

Las y los integrantes de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado 
y de la Junta de Coordinación 
Política tuvieron una reunión con 

el Rector General de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), Ricardo Villanueva 
Lomelí y la Rectora electa, Karla Planter 
Pérez, con la intención de trazar una 
ruta de trabajo y los objetivos comunes 
entre la Máxima Casa de Estudios y el 
parlamento jalisciense. 

La Universidad de Guadalajara informó 
que Villanueva Lomelí destacó el objetivo 
del diálogo del encuentro con las fuerzas 
políticas legislativas, junto con Planter 
Pérez, por la relevancia del próximo año: 
el ejercicio presupuestal constitucional y 
la primera rectora en más de 230 años. 

“Las opiniones de la rectora electa 
serán tomadas en cuenta porque a 
ella le tocará ejercer este presupuesto 
histórico y porque, aunque a mí 
me toca enviarlo, ella, desde este 
momento, empezará a opinar y a tomar 
las decisiones que no impactarán en mi 
administración, sino en la suya”, dijo el 
Rector General. 

Explicó que las razones de la 
sucesión rectoral anticipada fue tomar 
las decisiones presupuestales a nivel 
de Congreso federal, local y con el 
gobierno estatal, en compañía de la 
Rectora General electa. “Para mí era muy 
importante empezar con reuniones con 
la Comisión de Presupuesto del Congreso 
de Unión; con el gobernador electo y hoy 
en el Congreso de Jalisco. Yo realmente 
vengo a acompañar a la maestra Karla 
Planter para empezar a planear y tomar 
decisiones para 2025; es lo que me parece 
lo más responsable”, añadió. 

Agradeció al Congreso de Jalisco la 
aprobación del histórico presupuesto 
constitucional. “Si nos reunimos en 
30 años, y vemos lo que sucedió este 
año, serán cientos de miles de vidas las 
transformadas con esta decisión, que es 
un parteaguas histórico y una apuesta 

importante en la educación”, subrayó 
Villanueva Lomelí. 

Por su parte la Rectora General electa, 
Planter Pérez, destacó el inicio de una 
relación colaborativa, sistemática y 
profunda con el Congreso estatal. 
“Planteamos la necesidad de encontrar 
los puntos de coincidencia y tender los 
puentes que nos permitan dialogar y 
trabajar para que Jalisco tenga un mayor 
y mejor impacto a través del trabajo 
colegiado entre el Poder Legislativo y la 
Universidad de Guadalajara”. 

Resaltó la intención de ampliar la 
cobertura educativa y la capacitación 
al personal del congreso con la 
producción científica y técnica de la 
región Centro-Occidente del país. 
“Queremos poner a disposición de los 
tomadores de decisiones elementos 
técnicos, así como de conocimientos, 
para construir mejores decisiones y 
ponerlas en práctica”, dijo. 

Mientras que la Presidenta de la Mesa 
Directiva del congreso, Mónica Paola 
Magaña Mendoza, resaltó los logros del 

Rector General durante la pandemia y la 
ampliación de la cobertura educativa, y 
celebró la llegada de la primera rectora 
electa, quien ejercerá el presupuesto 
histórico. “Este 2025 será el primer año 
en el que la UdeG contará con este 
presupuesto, estamos hablando de 
más de 7 mil millones de pesos. 

Esto es una gran responsabilidad en 
la que el congreso buscará acompañar 
a nuestra Casa de Estudio para alcanzar 
resultados en los 125 municipios; ser un 
ejemplo nacional y consolidar el mejor 
sistema de educación superior”, dijo la 
legisladora. 

Detalló la ruta de trabajo con 
la UdeG bajo una perspectiva 
académica para fortalecer y trabajar 
en la capacitación del personal del 
congreso; la participación de los 
jóvenes universitarios en las 
comisiones del legislativo 
y hacer equipo en los 
temas de salud de 
la comunidad 
universitaria. 
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Se pusieron sobre la mesa los objetivos comunes entre el Legislativo y la Máxima Casa de Estudios.

El mandatario inicia con agenda llena su 
última semana de actividades.
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Se trabajó 
duro contra 
desapariciones
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de los señalamientos de 
algunos colectivos, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro justificó 

que en su administración hicieron lo 
posible para atender el problema de 
las personas desaparecidas. 

“Avanzamos en muchos temas, 
es un tema muy complejo, lo he 
explicado muchas veces avanzamos 
en muchos temas, se hizo un trabajo 
con toda la seriedad pero sin duda es 
un desafío nacional que se tiene que 
atender el tiempo que sea necesario 
hasta que se pueda resolver el fondo 
del problema y sobre todo lo que he 
insistido, entender la naturaleza del 
mismo y entender que detrás de la 
enorme mayoría de estos casos está 
la presencia del círculo perverso y 
nocivo de la droga y eso mientras no 
lo entendamos como sociedad pues 
nunca se va a poder enfrentar un reto 
como este”. 

En entrevista al concluir la entrega 
de áreas renovadas en Zoquipan, el 
mandatario jalisciense dijo que está 
terminando su sexenio muy satisfecho 
y sostuvo que cumplió todos sus 
compromisos. 

Adelantó que la próxima semana 
realizará el último recorrido por la Línea 
4 del tren ligero y aunque le gustaría 
que estuviera la Presidenta de México 
Claudia Sheinbaum de cualquier modo 
realizará esta última visita. 
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus

Más del 63% del presupuesto de 
Tlajomulco tendrá enfoque social

El municipio proyecta una bolsa de cuatro mil 956 millones 509 mil 606 pesos para 
2025; el alcalde indicó que se invertirá con eficiencia y de forma equitativa

Redacción/Quadratín Jalisco

Para 2025 el gobierno municipal 
de Tlajomulco de Zúñiga 
proyecta una bolsa de cuatro mil 
956 millones 509 mil 606 pesos 

como presupuesto. 
El presidente municipal Gerardo 

Quirino Velázquez explicó que debido al 
ahorro y eficiencia del presupuesto fiscal 
2024, incluyen 595 millones de pesos los 
cuales se sumarán a los cuatro mil 361 
millones 509 mil 606 pesos contemplados 
en la Ley de Ingresos 2025. 

“Un presupuesto modelo, no sólo 
participativo, si no equitativo. Están 
divididas las zonas muy claras de nuestro 
municipio, la zona centro, Chapala junto 
con ribera, la zona Valle completa y el 
corredor López Mateos, entonces en estas 
cuatro zonas queremos dividir de manera 
proporcional los recursos públicos para 
hacer las obras necesarias”, expresó el edil. 

Adelantó que se busca que parte de 
este presupuesto sea destinado a la 
ejecución de obras de beneficio para la 
población como la construcción de una 
segunda Cruz Verde, una comisaría y una 
academia de policía en la zona valle, así 
como una unidad administrativa en el 
corredor de López Mateos. 

La iniciativa presupuestal contempla 
más de mil millones de pesos para obra 
pública y prevé el fortalecimiento de 

los servicios públicos pasando de una 
asignación de 633 millones de pesos en 
2024, a mil 997 millones el próximo año. 

Por otra parte, el plan contempla 200 
millones de pesos para la intervención 
en pozos de agua del municipio de los 
cuales la mitad será para equipamiento 
y el resto para reparaciones. En materia 
de programas sociales, este plan 
presupuestal incluye una partida de 
203 millones de pesos en apoyos a las 
familias y a los sectores más vulnerables 
de la población.Para reforzar el parque 
vehicular municipal y equipamiento, se 

proyectan casi 134 millones de pesos en 
el arrendamiento de patrullas, vehículos 
oficiales operativos y maquinaria así 
como la renovación del equipo de 
cómputo de todas las dependencias. 

La iniciativa incluye una baja en 
el gasto de la deuda pública de 62.7 
millones a 48.3 millones de pesos 
en tanto que la asignación inicial 
entre el capítulo 1000 y el total del 
presupuesto, baja del 40 por ciento en 
2021, al 30 por ciento en 2025, dejando 
más disponibilidad de recursos para 
servicios y obra pública. 
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Gerardo Quirino Velázquez, dijo que se destinará a zonas muy específicas del municipio.

Se invita a donar juguetes no bélicos para 
los niños menos favorecidos.
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Inicia JugueTlajo 
2024 para llevar 
alegría esta 
Navidad
Redacción/Quadratín Jalisco

Con música, antojitos, charrería, 
juegos infantiles y diversión 
familiar, se celebró el JugueTlajo 

2024. En el Lienzo Charro Santa María, 
ubicado sobre Circuito Metropolitano 
Vicente Fernández Gómez al cruce 
con Camino a La Felicidad (Carretera 
Tlajomulco a Buenavista), se pudo 
disfrutar de la presentación en vivo 
de: Chuyín Barajas; Miguel Medina; 
Beto Peña; Norteño Empolvados; 
Impactante Banda Tierra de Jalisco; 
Banda Nuevos Padilla y Grupo Boreal. 

El pase de ingreso al evento fue la 
donación de un juguete no bélico y 
que no utilice pilas, los cuales serán 
entregados a las y los niños de las 
comunidades menos favorecidos 
del municipio, con el propósito de 
llevar a cabo la entrega en temporada 
decembrina, para despertar sonrisas en 
ellos estas próximas festividades. 

El Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia, (DIF Tlajomulco), realiza 
esta colecta de juguetes y la meta 
de este año es lograr recaudar 20 
mil juguetes con la participación de 
la ciudadanía, servidores públicos, 
asociaciones civiles e iniciativa 
privada. JugueTlajo es un proyecto de 

beneficencia que inició en 2018 a 
través del Voluntariado del DIF 

Tlajomulco, en coordinación 
con la Dirección de 

Proyectos Estratégicos 
del Gobierno de 

Tlajomulco.

Capacitan a funcionarios sobre delitos ambientales
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el fin de brindar conocimientos 
especializados sobre delitos 
ambientales, su marco legal, los 

procedimientos de investigación y las 
herramientas jurídicas disponibles, así 
como fortalecer las competencias para 
identificar, prevenir y abordar este tipo 
de ilícitos, por conducto de la Fiscalía 
Ambiental de Tlajomulco, la Unidad de 
Delitos Ambientales de la Fiscalía del 
Estado de Jalisco, impartió un curso 

de capacitación dirigido a servidores 
públicos de distintas dependencias del 
municipio. 

Se informó que la intención 
es contribuir a la protección y 
conservación del medio ambiente, 
creando conciencia ambiental a 
nivel gubernamental para poder 
transmitirlo a la ciudadanía, así como 
la fiscalización de los ilícitos en esta 
materia. 

Thania Edith Morales Rodríguez, 

síndica municipal dijo que  “creo 
firmemente que la primera 
responsabilidad de los servidores 
públicos es ser facilitadores de que las 
cosas sucedan (…) necesitamos tener 
a servidores públicos capacitados, 
atentos, eficientes que sepan cómo 
responder”. 

La edil destacó “la importancia de la 
capacitación como una herramienta 
estratégica para coordinar, vincular y 
llevar a cabo estas acciones 
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus

Consulta del INE logra gran 
participación de las infancias

Se encuestó a más de 10 millones de niños, niñas y adolescentes; este 
ejercicio se realiza para incluirlos desde los primeros años de vida

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Todo un éxito la Consulta Infantil y 
Juvenil del INE 2024 que concluyó 
este fin de semana donde 
participaron más de 10 millones 

de niñas, niños y adolescentes, informó 
el vocal ejecutivo de la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral en Jalisco, 
Luis Zamora Cobián al acudir al stand 
de la Feria Internacional del Libro 
2024. 

El funcionario electoral calificó 
esto como una cifra récord, pues 
en las nueve consultas anteriores 
se habían alcanzado 35 millones de 
participantes y en esta última fue casi 
una tercera parte del acumulado. 

Recordó que el objetivo de este 
ejercicio es incentivar la participación 
ciudadana desde los primeros años 
de vida, apoyándose con las escuelas 
públicas y privadas, para promover la 
consulta en línea y en espacios físicos a 
través de urnas. 

En el marco de la FIL 2024 en el stand 
del IEPCJ fueron presentados una 
serie de cuatro cuentos por parte del 
Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana, donde la intención es 
continuar con la promoción mediante 
la colección Futuros Electores, explicó 
Zamora Cobián. 

“Buscamos que ellas y ellos sigan 
reconociéndose como sujetos de 
derechos y tengan muy en cuenta qué 
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La cifra de este año es histórica, celebró el vocal ejecutivo del INE en Jalisco, Luis Zamora Cobián.

Se logró transformar este espacio para el desarrollo de las juventudes.
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Reinaugura Laura Imelda el Instituto de la Juventud en Tlaquepaque
Redacción/Quadratín Jalisco

Como resultado de la voluntad y 
trabajo en equipo, e gobierno de 
Tlaquepaque comandado por la 

alcaldesa Laura Imelda Pérez Segura, 
reinauguró el Instituto de la Juventud 
del municipio. La alcaldesa subrayó 
que, aunque el instituto siempre ha 
contado con independencia legal, 
por años los recursos destinados no 
se habían aplicado con la vigilancia 
necesaria para beneficiar a su causa 
principal. 

Ahora, con el respaldo del gobierno 
municipal, se ha logrado transformar 
este espacio en un lugar con la esencia 
y el espíritu para el que fue creado. 

“Hoy damos la bienvenida a un 
espacio que es de las juventudes; un 
lugar de recreación, esparcimiento, 
convivencia y crecimiento. Queremos 
que lo hagan suyo, que sea el punto 

derechos les asisten a las niñas, niños 
y adolescentes. Tienen una narrativa 
sencilla para que se involucren con los 
personajes de los cuentos”. 

La autora de cuatro de los cuentos 
es Tessie Solinis Casparius, quien 
se ha especializado en temas de 
medio ambiente y formación cívica. 
Los libros hablan sobre respeto, 
tolerancia, pluralidad y honestidad 
con personajes como Bruno, quien se 
refiere al respeto; Sara a la pluralidad; 
Néstor a la honestidad y Martha a la 
tolerancia. 

“Ojalá en un futuro hablar de temas 
como pluralidad, tolerancia, respeto 
y honestidad tengan que ver más 
como un recuerdo de cuando no se 
ejercían estos valores”, dijo la autora. La 
colección la presentaron en el stand del 
IEPC en la Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara, donde estarán otorgando 
como cortesía los libros editados por el 
organismo electoral local.

de encuentro donde desarrollen su 
potencial”, señaló la Presidenta. 

También hizo un llamado a las 
juventudes para apropiarse del instituto 
y trabajar en conjunto para fortalecer 
el tejido social. “Este es un esfuerzo 
para el presente y futuro de nuestra 

sociedad. Jóvenes, confíen en este 
proyecto, sumémonos en comunidad 
para alcanzar el desarrollo de nuestro 
municipio y nuestra nación”. 

Por su parte, Leonardo Gómez Castro, 
director general del Instituto Municipal 
de la Juventud (IMJUVET), recordó 

las palabras de la presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum: “Este 
instituto es de ustedes, construyanlo, 
háganlo suyo. Queremos juventudes 
rebeldes, capaces de sacar adelante a 
su patria”. 

Además, el funcionario municipal 
resaltó que esta reinauguración marca 
una nueva etapa para el instituto ya 
que “este es un espacio digno donde 
las juventudes encontrarán recursos, 
herramientas y apoyo para descubrir 
sus pasiones y perseguir sus sueños”. 
La jornada concluyó con la inauguración 
oficial del instituto y el arranque del 
Festival de las Juventudes, que incluyó 
actividades deportivas como fútbol, 
básquetbol, skate, freestyle; 
además de una sección 
de expresión cultural 
con música, venta 
de artesanías y 
mucho más.
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus

Presenta Pablo Lemus a próximos 
titulares de Semadet, Sader y Energía

Paola Bauche, Eduardo Ron y Manuel Herrera, formarán parte del equipo 
del próximo Gobierno de Jalisco qué iniciará este 6 de diciembre 

Uriel Morales Pérez/Quadratín

De cara a 2021, el sector empresarial 
michoacano tiene muy claro 
qué perfil debe tener el próximo 
Gobernador y advierte que será 

muy actuante durante los procesos 
electorales. 

La Asociación de Industriales del 
Estado de Michoacán AC (AIEMAC), en 
voz de su dirigente Carlos Enríquez, 
tiene la expectativa en un mandatario 
centrado, consciente de la importancia 
de trabajar en equipo con todos los 
sectores, y sobre todo, honesto.

“Todos agradeceríamos una persona 
honorable, que sepa trabajar en equipo, 
que tenga claro que para desarrollar al 
estado y generar empleos se necesita a 
las empresas”.

Considera prioritario definir 
esquemas de atención oportunas, 
soluciones reales, un aprovechamiento 
transparente de los recursos, y buscar 
consensos y soluciones a conflictos 
sociales persistentes.

“Urge alguien que logre compaginar 
con las empresas, compaginar con la 
sociedad, trabajar de la mano con estos 
sectores y no cerrarse a trabajar con 
su equipo, pues esta cerrazón es una 
dinámica que no abona al desarrollo 
que requiere desde hace años”, resalta. 

Esta expectativa de honestidad 
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La integración de su Gabinete obedece a criterios técnicos, insistió el Gobernador electo.

 El operativo estará vigente hasta el 3 de 
enero del 2025.
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Vigilará GDL uso de pirotecnia en festejos decembrinos
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de evitar incidentes 
con productos elaborados con 
pólvora y disuadir la venta y 

utilización de estos artefactos, la 
Coordinación Municipal de Gestión 
Integral del Riesgo, Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara inició con 

los preparativos para el Operativo 
Pirotecnia con motivo de las fiestas 

decembrinas. 
El operativo estará vigente 

del 01 de diciembre 
al 03 de enero, y 

contempla la 

visita a tianguis, mercados y comercios 
donde otros años se ha detectado 
la venta de productos, además de 
realizar recorridos en cruceros viales 
donde algunas personas venden, 
principalmente, luces de bengala y 
globos de cantoya. 

En los operativos participarán 
elementos de Protección Civil y Bomberos 
de Guadalajara, la Comisaría de Seguridad 
Ciudadana, la dirección de Inspección y 
Vigilancia así como el DIF Guadalajara. 

Como parte de las primeras 
acciones, todos los elementos 
fueron capacitados en el manejo, 
aseguramiento y resguardo adecuado 

de luces de bengala, artefactos 
explosivos y bombas de humo, entre 
otros artificios, con el objetivo de evitar 
accidentes y cumplir con lo que marcan 
los reglamentos municipales. 

Además, se acordó el proceso bajo 
el que se atenderán los reportes de 
venta y los protocolos que se tendrán 
al momento de realizar los recorridos. 
También se contará con un registro de 
incidentes en los que se reporten lesiones 
a personas o daños a instalaciones por la 
utilización de pirotecnia, con la intención 
de generar información que sirva para la 
atención y, sobre todo, la prevención de 
estos incidentes.

enfoque sea cómo revertir los estragos 
financieros causados.

“Deberá buscar la reactivación 
económica y aplicar una política 
transversal que resuelva la inseguridad, 
que es la demanda más generalizada 
de la población. Creo que sí hay 
quién cubra esto, pero habrá que 
enfocarnos no en el político sino en 
que la ciudadanía sepa elegir a un perfil 
que abone a sacar adelante al estado”, 
precisa el jerarca cameral.

El presidente de la Cámara Nacional 
de Comercio, Servicios y Turismo 
(Canaco-Servytur) Morelia, Tulio 
Guerrero, refuerza la expectativa 
del perfil honesto que debe cubrir 
el próximo mandatario estatal, de la 
mano de un ejercicio responsable del 
presupuesto.

“Lo principal es la honestidad para 
gobernar, para ejercer el gasto público; 
no requerimos a un gobernador que 
se cierre en el poder como ha pasado 
durante muchas décadas y sexenios 
aquí en Michoacán, que no hacen una 
buena gestión; un gobernador que no se 
enriquezca del presupuesto público, que 
lo han hecho mucho”.

la comparte el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra) 
delegación Morelia, Abelardo Pérez, 
quien demanda un gobernante  con 
experiencia probada, con resultados, 
no nada más mediático, sino que 
tenga antecedentes de resultados; 
que dialogue con los sectores, que no 
pierda sus ideales, que gobierne de 

la mano con todos los sectores que 
abonamos a la economía”.

A ello suma que el nuevo mandatario 
sepa identificar las necesidades y plantear 
soluciones, además de que tenga claro 
el panorama que vive Michoacán en 
materia económica, por lo que urge idear 
un esquema de reactivación económica, 
pues espera que en 2021 el tema de la 
pandemia se encuentre controlado y el 
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Revisa Lemus futuros 
proyectos con UdeG 

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición
 para revisar los planes en beneficio de la Universidad 

D i a n a  B e a s / Q u a d r at í n  J a l i s c o 

E n una reunión de casi dos horas, 
el gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus; el rector de la 
Universidad de Guadalajara 

(UdeG), Ricardo Villanueva y Karla 
Planter, rectora electa, revisaron 
los proyectos a futuro de la Máxima 
Casa de Estudios.  

“La verdad ha sido grandiosa la 
disposición de trabajo conjunto. 
Quiero reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, durante 
prácticamente estos 6 años al frente 
ce nuestra máxima Casa de Estudios. 
Tú le has pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para que nuestra 
universidad siga creciendo”, señaló 
el futuro mandatario del Estado. 

Agradeció a Karla Planter por la 
disposición para revisar los planes.  “Y 
para mí es un gran orgullo de verdad 
lo digo, que por primera vez en la 
historia vamos a tener una rectora 
general, hoy ya electa, con la cual 
hemos acordado trabajo de respeto, 
de diálogo, de apertura”. 

Sin dar muchos detalles, Pablo Lemus 
señaló que plantearon lo que viene 
para la Universidad “Hoy revisamos 
gran cantidad de proyectos, tuvimos 
una reunión de prácticamente dos 
horas donde revisamos proyectos 
que tienen que ver por ejemplo: 
con la zona norte de Jalisco, con 
seguir con el modelo el modelo de 
hospital-escuela para seguir con 
este modelo de infraestructura 
educativa, de más prepas, la verdad 
siempre orientados porque este 
es una de las grandes visiones que 
Jalisco se consolide como el estado 
líder en su modelo educativo y la 
Universidad de Guadalajara es un 
pilar fundamental”. 

Por su parte el rector Ricardo 
Villanueva se dijo complacido por 
esta reunión en la que la calificó 
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El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

El futuro secretario de Salud de Jalisco, 
Héctor Raúl Pérez Gómez.
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Abasto de 
medicamentos y 
mejorar atención, 
reto para Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

De ninguna manera fue cumplido el 
compromiso de que los servicios 
de Salud en México sean mejores 

que en Dinamarca, lamentó el futuro 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que 
para colmo existe una reducción de 
recursos en el Presupuesto Federal para 
el próximo año. 

“Sí existe un presupuesto de la 
Federación, pero lamentablemente 
el presupuesto de egresos de la 
Federación, tal como fue enviado, 
tiene una reducción de alrededor de 
36 mil millones de pesos en salud. Es 
decir, alrededor del 35% de lo que 
estaba destinado el año pasado para la 
Secretaría de Salud. Y cuando revisamos 
si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-
Bienestar, pues damos cuenta de que 
no toda esa cantidad fue trasladada al 
IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí 
es una reducción significativa respecto 
al 2024”. 

Una de las primeras acciones en 
materia de Salud que atenderá el 
futuro gobierno de Jalisco una vez 
que comience la futura administración 

el 6 de diciembre será garantizar 
el abasto de medicamentos 

en todos los hospitales y 
centros de Salud, afirmó 

que será el titular del 
ramo, Héctor Raúl 

Pérez Gómez. 

como la mejor en su historia e invitó 
a aprovechar la experiencia de 
Lemus.  

“Con su experiencia como 
presiente municipal hay que 
explotarlo también en el tema del 
rescate del espacio público, vimos 
un proyecto de rescate de espacio 
público, dos porque también en 
Guadalajara tiene que ver con el 
recate de espacio público”.  

Karla Planter expresó que pronto 
darán a conocer los planes de 
trabajo.  “Contentísima gobernador 
por haber tenido esta reunión 
y decirles a todos que fue muy 
productiva y que viene cosas muy 
positivas , de mucha cooperación, 
de mucha colaboración para el bien 
de nuestro estado porque si vamos 
juntos el gobierno y la universidad 
vamos a llegar muy lejos, pronto les 
iremos dando más detalles”. 

La verdad ha 
sido grandiosa 

la disposición de trabajo 
conjunto. Quiero 
reconocer todo tu trabajo 
rector Villanueva, 
durante prácticamente 
estos 6 años al frente ce 
nuestra máxima Casa 
de Estudios. Tú le has 
pesto muchísimo amor, 
vocación, talento para 
que nuestra universidad 
siga creciendo

Pablo Lemus


